

Siempre los mismos

Los agromonárquicos quieren extender y repartir cédulas de moralidad a los que no pensamos como ellos; nos quieren dar trato diferente al resto de la Prensa de por estas tierras. Nos parece de perlas la fobia que se nos tiene; aguantaremos en nuestro puesto, pero sin claudicar; seguiremos nuestro camino, que hasta la fecha nos ha producido satisfacciones y alegrías, sin acudir a empresas que nos sostengan, ni implorar de los ricos, ni desear a recibir las bendiciones de los de A. M. D. G., continuaremos la trayectoria que iniciamos en favor de intereses comunes para la capital y la provincia; no fomentaremos las visitas de las estropajosas por los domicilios necesitados que a cambio de un traje de percal o un cuartillo de leche, se compra una conciencia y se amenaza con suprimir una limosna, si no se obedece ciegamente.

Esto, naturalmente, no entra en nuestra manera de ser; es la característica de quienes intentan molestarnos con sus aullidos; la moralidad es esta: amparar a quien lo merece, defender a los caídos y arremeter contra quien fuere, aun siendo opulentos o autoridades, siendo amigos o adversarios, y de esta norma nadie nos apartará. Esta es nuestra moralidad y nuestro criterio. Los juicios ajenos no nos interesan, mucho menos el que pudiera venir de lugares donde el cieno y la intriga es la comida diaria.

De compañerismo, buenas pruebas hemos dado. De honor siempre se vociferan en los prostíbulos; nosotros nos volvemos sordos al oír el griterío, mucho más si sale de los lugares clericales.

El papel de la sacristía chorrea agua bendita.

De nuevo se insiste en intentar colocar en posiciones caprichosas a nuestros amigos políticos; vano empeño. El alcalde de Huesca está donde siempre; se somete a los acuerdos de los más; en nuestras agrupaciones rige la disciplina; no hay santones, ni se reza al de Limpias, ni se invoca a los fetiches para obrar; son los más los que deciden y así seguiremos, haciendo lo que la orientación política nos marque. No tenemos capillas; somos demócratas.

Lo de Alcalá de Gurrea

Los caciques de aquel pueblo se aprovechan de todo, para acorralar a los obreros

Hemos adquirido noticias relativas a la situación de Alcalá de Gurrea, que confirman cuanto viene exponiendo en EL PUEBLO, nuestro colaborador señor Gaya Picón, y demuestran que éste todavía se queda corto en todo lo que denuncia.

De las noticias de referencia resulta que a raíz de haber estado el juez militar en aquel pueblo, los caciques del mismo se apresuraron a vocear que pronto volverían a ser detenidos los que estuvieron en Jaca, pues ellos no podían consentir que estuviesen en libertad. Y, efectivamente, hubo cuatro detenciones. Las cuatro detenciones de que se ha ocupado EL PUEBLO repetidamente, por haber coincidido, las mismas, con la época de más trabajo en las labores del campo y entrañar aquellas enormes perjuicios a cuatro familias.

Recientemente, se dijo por Alcalá, que había llegado la orden de detención de otros catorce obreros de los que también estuvieron detenidos en el Cuartel de los Estudios; pero, parece que los caciques, se apresuraron a venir a Huesca y a ir a Zaragoza, y no se sabe lo que ocurrirá, ni si será cierta o no la versión de la orden de las catorce detenciones, pero el caso es que no se han llevado a cabo, afortunadamente.

Y lo que llama la atención en aquel pueblo, y en ello debiera intervenir el Juzgado de Primera Instancia de esta capital, es que hace más de un año se efectuaron algunas denuncias contra varios trabajadores de Alcalá, por roturar terrenos comunales; denuncias que pasaron al Juzgado municipal, y hasta la fecha, a pesar del tiempo transcurrido, no se ha llevado a cabo ninguna diligencia respecto a las mismas. Pero, en cambio, determinados caciquillos de allí, se han apresurado, aprovechando las detenciones practicadas, a incautarse de parte del trigo, que no les pertenecía, procedente de la siembra de tales roturaciones.

Todo esto, hace que se incremente el malestar en aquel pueblo, pues se persigue, se atropella y se provoca a los obreros y trabajadores y a sus familias, y con tales procedimientos, no será de extrañar que cuando menos se espere, ocurran allí sucesos que deben evitar las autoridades, amparando el derecho de los que tan sanamente se acorralados por los que se creen «amos» de Alcalá de Gurrea.

Por de pronto, sea por lo que sea,

Voz de la calle

La circulación de automóviles

Los oscenses estamos de enhorabuena. La pavimentación, la flamante y estupenda pavimentación de Cosos, Vega Armijo y otras calles es un hecho. Un hecho halagador que puede enorgullecernos y que constituye un motivo de gratitud sincera y cordial del vecindario hacia el Ayuntamiento y de manera especial hacia su dignísimo alcalde don Manuel Sender.

Pero esta satisfacción puede verse trocada el mejor día en dolor acerbo e intenso. Los automóviles, que pasaron muchos años a marcha moderadísima porque lo contrario suponía tanto como el perder una ballesta, se vengán ahora de aquella obligada lentitud y circulan por el Coso de García Hernández y calles de Vega Armijo, Alcoraz y Zaragoza a velocidades insospechadas. Sobre todo las llamadas cuatro esquinas van a ser un día escenario de una tragedia.

Mientras no desaparezcan de las entradas de la ciudad esos letreros que ordenan marcha moderada, velocidad máxima diez kilómetros por hora, los conductores de automóviles tienen que atenerse a esta disposición. Y los guardias municipales, que tienen a su cargo el regular y controlar la circulación deben denunciar sin contemplaciones a los contraventores de esta orden.

Por humanidad, siquiera sea por humanidad, los chófers deben moderar sus ímpetus. Porque a las velocidades con que toman las repetidas cuatro esquinas, si un peatón tiene la desgracia de hallarse en pleno arroyo cruzando la calle, no hay posibilidad material de parar el coche ni de evitar el atropello.

Tenemos plena confianza en que los conductores de coches atenderán esta súplica que desde las columnas de EL PUEBLO les dirigimos. Lo contrario sería crearse un ambiente hostil en la ciudad que, sinceramente, creemos que no merecen.

Varios vecinos.

El periódico bandera

Más que de mercancía servía de bandera a los banderizos y, como tal, al pregonarlo no se limitaban a ofrecerlo al comprador, sino que lo tremolaban.

Ahora apelaban a ese ardid de guerra la juventudes ofensivas del nacionalsindicalismo fascista. La es-

El cadáver del ex alcalde de Sueca es hallado en el río Júcar

Valencia.—De Sueca comunican un suceso que aparece rodeado de circunstancias tan extrañas que la fantasía popular se ha desbordado, dándole caracteres folletinescos.

El pasado miércoles se advirtió la desaparición del ex alcalde de dicha ciudad don Juan Llopis. La familia, alarmada, dió cuenta a las autoridades; pero todas las pesquisas resultaron infructuosas.

Esta tarde, sobre las siete, se recibió el aviso de que en el río Júcar, en el punto denominado La Reonda, término de Cullera, había sido hallado un cadáver. Las autoridades se trasladaron a dicho lugar y comprobaron la noticia, reconociendo en él al desaparecido ex alcalde, que aparecía atado por la cintura con una soga, de cuyo extremo pendía una piedra de gran tamaño.

Aunque en un principio se creyó que se trataba de un suicidio, reconocido el cadáver por el forense se advirtieron en el cuerpo algunas huellas que obligaron al juez a trasladarse a un huerto próximo propiedad del ex alcalde, y en la casa existente en su centro se comprobó que reinaba el mayor desorden.

Los muebles aparecían revueltos y se advierten señales de una posible lucha. Esto hace suponer que el ex alcalde no se ha suicidado, sino la existencia de un robo, y como consecuencia de él, la muerte violenta del infortunado Llopis, asesinado por los malhechores, los cuales, para ocultar su crimen, arrojaron el cadáver al río.

tenírea propaganda, en son de reto, del periódico órgano de la pandilla, ha ocasionado ya demasiadas víctimas. Aquellos en los que se vocea el semanario, órgano de la Falange Española, son días luciferosos.

Enfrente del ministerio de la Gobernación ocurrió el primer choque. Jóvenes bien vestidos pregonaban el semanario. Un grupo del que formaba parte el diputado Primo de Rivera, escoltaba a los voceadores. Hubo vivas y muertas y contraprotestas. Los de la Falange hirieron en la cabeza a un buen republicano amigo mío, don Eduardo Rodríguez, que tuvo la desgracia de pasar por la Puerta del Sol en el momento del alboroto.

El mismo día cayó muerto en el sitio más concurrido de la calle de Alcalá, frente al Alcázar, un joven fascista.

Desde aquel día todas las salidas del periódico se solemnizaron con la entrada de cadáveres en el Depósito y heridos en las Casas de Socorro y Clínicas de Urgencia. Muertos y heridos en las calles de Fuencarral, Glorieta de Bilbao y de los Cuatro Caminos y en la barriada de Argüelles.

La última colisión causó dos heridos graves y motivó una medida de buen gobierno.

La orden circular de Gobernación corta la venta por afiliados a un partido y la permite únicamente a los vendedores. Impide las manifestaciones de vendedores accidentales, las voces provocadoras, las miradas y los gestos retadores y el ir en manifestación, en cuadrilla, en grupos, los que vocean, pregonan y amenazan o golpean al que se niega a comprar el papel.

Los últimos en practicar este peligroso género de propaganda, han sido los de la Falange. Antes hicieron lo mismo los comunistas con el «Mundo Obrero», los sindicalistas con «Solidaridad Obrera» y las Juventudes Socialistas con «Renovación». La que podemos considerar avanzada de estas fuerzas de choque que tremolan a guisa de bandera un periódico, es la formada por los valientes estudiantes y ateneístas, algunos de ellos guerrilleros en Jaca a las órdenes de Fermín Galán, que voceaban el periódico «Rebelión».

«¡Ha salido «Rebelión!»», gritan y los gritos sonaban a clarín de guerra.

Los vendedores y voceadores de «Rebelión» iban armados y dispuestos a todo, pero no llevaban detrás un grupo que les guardara la espalda.

¿Pondrá la disposición gubernativa término a estas sangrientas colisiones?

Lo deseo.

El «ABC» advierte la imposibilidad del boicot de los vendedores de oficio a un determinado periódico. Puede ocurrir también que se queme el quiosco donde se vendan tales o cuales periódicos, caso que se ha dado muchas veces. Menos probable, pero no imposible, es la parodia por vendedores entusiastas de «Renovación», de «El Mundo Obrero» o de «La Falange Española», que haga lo que hacía el famoso vendedor de «El Cencerro» y de «El Motín», al vocear esos periódicos y tocar el cencerro que solía llevar bajo la blusa, al mismo tiempo que soltaba cuchufletas contra los frailes y gritaba: «¡Viva la Niña!»

Creo, no obstante este recuerdo y aquellos reparos, que la orden de Gobernación disminuirá, si no las evita del todo, las colisiones a tiros entre amigos y enemigos de un periódico determinado.

Roberto Castrovido.

Se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia

El Gobierno, haciendo uso de la facultad que le concede la Constitución, ha acordado gobernar por Decreto

Se publicará un decreto prohibiendo a los militares su intervención en la política

MADRID, 17.—A las diez y media de la mañana se han reunido en la Presidencia los ministros en Consejo. A la entrada, los consejeros no han hecho manifestación alguna a los periodistas.

La reunión ministerial ha terminado a las dos de la tarde. Los periodistas han preguntado al ministro de Agricultura si habían encontrado fórmula de solución del problema del pan, contestando que habían tratado de ese asunto incidentalmente, sin llegar a un acuerdo, que se adoptará en el Consejo del jueves.

El ministro de la Guerra ha dicho a los periodistas: Hace algún tiempo me sorprendió leer un artículo en «Informaciones» firmado por el general Gil Yuste. A pesar de tratarse de un militar laureado me vi obligado a imponerle un mes de arresto, que en atención a su delicado estado de salud, lo conmuté por arresto en su domicilio. Calculen ustedes el asombro que me ha producido ver publicado otro artículo en el mismo periódico con la firma del citado general.

Como esto no puede seguir así voy a publicar un decreto prohibiendo terminantemente la intervención en la política de los militares, mediante severísimas sanciones. Se ha despedido de los periodistas diciéndoles que había enviado este último artículo al auditor.

El señor Samper ha dicho que todo lo tratado figura en la nota oficiosa. En realidad nos hemos ocupado del de trabajo a seguir.

—¿Han tratado de la reposición de funcionarios?

—Todavía no hemos terminado su estudio.

La nota oficiosa dice: El Gobierno deliberó sobre temas de política general, ocupándose de los presupuestos y del problema hullero, acordándose, dada la importancia de éste y la necesidad de resolverlo, que el Gobierno haga uso de la facultad de legislar por decreto que le otorga el artículo 114 de la Constitución.

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta del estado satisfactorio del orden público en España.

Presidencia.—Dictando normas para el funcionamiento de los servicios de la Dirección general de Aeronáutica.

Decreto suprimiendo la Dirección general de Colonias y Marruecos, estableciendo en su lugar una Secretaría técnica de Marruecos y ampliando las facultades del Alto Comisario.

Decreto confiando al Alto Comisario de España en Marruecos, en las plazas de Ceuta y Melilla, las atribuciones que las leyes reconocen a los gobernadores civiles de provincias.

Decreto creando la Dirección general de Colonias.

Nombrando a don Ubaldo Fernando Capaz delegado de Asuntos] indígenas de la Alta Comisaría.

Decreto ampliando hasta el 21 de Agosto próximo el plazo para la publicación del Censo Electoral.

Justicia.—Nombramientos de magistrados.

Instrucción Pública.—Aprobación de expedientes de construcciones escolares.

Trabajo.—El ministro ha dado cuenta de las gestiones que realiza para el cumplimiento y aplicación de la ley del paro obrero, aprobada recientemente por las Cortes.

Concediendo la Cruz de Beneficencia con carácter colectivo al Cuerpo de Bomberos de Madrid.

Estado.—Nombrando cónsul general de España en Dublín a don Plácido Alvarez Buylia, que desempeña igual cargo en Lisboa.

Idem para Lisboa a don Francisco Romero Rivas.

Concediendo la Banda de la Orden de la República al ministro francés monsieur Godard, presidente de la Conferencia Internacional de Trabajo, recientemente celebrada en Ginebra. El resto de la nota carece de interés.

Vida literaria y artística

Miquelarena y la literatura del deporte

Puede decirse que el deporte es, desde hace algunos años, uno de los motivos animadores de la Literatura, como sector vital que ejerce en la misma indudable influencia. Aun reconociendo su acaso desmedido desarrollo en ciertos aspectos, su tendencia mercantilista que tanto le aparta de aquella pura intención elevadora que distinguió en Grecia cual a modo de doctrina estética y cívica, y demás, es indudable que reviste manifestación característica de nuestra época, de gran importancia por ese papel que ejerce en la orientación de las nuevas generaciones, y por las posibilidades educadoras de las mismas que encierra. De aquí que los escritores en general no hayan dejado de prestarle la atención merecida.

En aquellos países donde por las determinantes raciales al deporte adquirió más pronto enraizamiento popular la literatura elevó como motivo de inspiración y descriptivo, valiéndose no de pocas de sus modalidades y aspectos para la creación artística.

Esos pueblos europeos que cuentan espíritu deportivo tradicional ofrecen múltiples creaciones en que bien la intención propulsora en sí, bien sus modalidades, desarrollo o personas actuantes aparecen en primer plano y como tácticamente exaltados.

En el mundo de nuestra raza esas corrientes de afuera, exóticas, prenden a su manera, y de aquí, por ejemplo, que tan distinta se ofrezca por sus resultados, a la vez ideales y prácticos, la afición española de la checoslovaca, en la última de las cuales sus famosos «sokoles» encarnan tan poderoso instrumento patriótico y humano de elevación y progreso. El deporte español desarrollado en estos últimos años con intensidad tal como acaso no hubiera podido sospecharse poco antes, ha despertado una actividad literaria peculiar, merced a la cual han conseguido desollar algunos escritores consagrados a la misma con competencia y entusiasmo.

Entre esos escritores pocos tan vocados y que cuentan tan sólida preparación como el vasco Jacinto Miquelarena, que en contados años, pues encuéntrase aun en la juventud, ha erigido en el acaso primer cronista deportivo, que junta al rigor del crítico la agudeza del humorista. Porque Miquelarena es eso, sobre todo: un originalísimo escritor humorista, doblemente estimable aquí en que tal modalidad apenas ofrece entronque o filiación en precedentes cristalizaciones literarias del país y la raza, ya que sólo la sátira tuvo esplendorosa manifestación en lengua castellana durante tiempos pretéritos.

Miquelarena, que comenzó cultivando con constancia ejemplar la crónica periodística, dióse posteriormente al trazado de libros, como medio de expresión más perdurable, y así vemos cómo fueron saliendo de su pluma, con constancia ejemplar, las cuatro obras, todas ellas meritorias, que cuenta al presente, obras tituladas así: «El gusto de Holanda», «...Pero ellos no tienen bananas», «Veintitrés» y «Stadium», publicadas durante otros tantos años bajo la égida de Espasa Calpe, S. A., que puede decirse mostró desde el primer momento plausible empeño por contribuir que fuera conocida la labor del escritor de referencia.

Las dos primeras, «El gusto de Holanda» y «... Pero ellos no tienen bananas»

ofrecen como teatro accional y marco descriptivo países extranjeros, pues fueron trazadas a propósito de viajes del autor con motivos deportivos a los Países Bajos y a los Estados Unidos de Norteamérica, respectivamente. Ambas sumamente interesantes por la certera visión penetrativa en el sentido de horizontes dispares, que el escritor-viajero supo embeber, ofreciendo tanto esas impresiones objetivas como la pintura de aspectos deportivos relacionados con las naciones de referencia, mediante agudeza y donaire. La producción que siguió a las anteriores, o sea «Veintitrés», abarca tanto determinados ambientes extranjeros como el propio nacional, y adviértese en su prosa, correcta y de notable fuerza expresiva, la creciente perfección y soltura del autor, de día en día más ducho en el dominio elocutivo y en la feliz adecuación del verbo al pensamiento, cualidades que aun resultarían superadas en la obra posterior, «Stadium», recién aparecida. Con «Stadium» otrécese patentes las características básicas del escritor y el perito, peraltadas a la sazón por la autoridad que en ambos órdenes presenta la actuación de Miquelarena en estas lides.

Integrada por casi una treintena de trabajos breves que, emperó su diversidad y la que a veces parece falta de articulación temática, vienen a constituir una interpretación de la vida deportiva, con análisis de sus antecedentes, concepto de su influencia e intuición de su futuro, este libro léese con singular agrado, cautivando desde el primer momento, por cuanto puede apreciarse, esa ingravidez y agudeza de estilo peculiares en Miquelarena, gran artífice de la imagen, cuya reacción subjetiva ante esos momentos y modalidades de la vida de hoy, plásmase en su obra a través de pinturas animadas y expresivas.

Notable acopio de apreciaciones, verdadera erudición acerca de la especialidad deportiva y otras cualidades dan realce a «Stadium», con que su autor viene a trazar un a modo de enjuiciamiento ameno de figuras, modalidades y momentos, cuya lectura no cabe duda que será muy del agrado del cada día más amplio sector del público devoto de estas cuestiones.

He aquí la reseña capitular de su contenido, cuya rotulación denota ya éste: 1. Anacronismos; 2. Principios de siglo; 3. Un mundo nuevo; 4. El sport en la vida; 5. Lo lamentable; 6. Albores y técnicas del fútbol; 7. Pequeñas tragedias; 8. La alineación clásica; 9. Manos de plomo en guantes de crin; 10. Notas del pentagrama del ring; 11. El músculo patriótico; 12. Clichismo de folletín; 13. Notas de la ruta; 14. Vueltas y vueltas al velódromo; 15. A campo traviesa; 16. Listas horizontales; 17. Canela y sol; 18. Lo aviación de tierra; 19. Fantasía ecuestre; 20. Los violines del mar; 21. Deportes no catalogados; 22. La enfermedad; 23. El desnudismo; 24. La época del petróleo; 25. Mujeres al aire libre; 26. Bacteriodesporte; 27. Los viajes; y 28. Herencia de la nueva juventud.

Ángel Dotor.

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios.

Zalmedina, 3 Huesca (Junto al Bazar de Oriente)

«Renovación» denuncia las prácticas de armas que hacen las Juventudes de Estat Catalá

Barcelona.—«El Correo Catalán» publica hoy un reportaje referente a un local de la calle de Fernando que ha ocupado hasta fecha reciente un Centro separatista de la organización «Nosaltres So».

El reportero dice que todo el mundo tiene la idea de que los «rabassaires» y otros elementos afectos a la Esquerra estaban armados hasta los dientes, lo que no podía menos de sorprender cuando precisamente su partido es el que gobierna en Cataluña y el que tiene la fuerza pública a sus órdenes.

Pero para que no hubiese duda de que este es un hecho cierto, ha visitado con un pretexto el local abandonado por esa organización, pidiendo la llave al dueño por unos momentos para mostrarlo a una persona que lo deseaba alquilar, y se han encontrado varios muebles desmontados, en uno de ellos algunos bustos de Guimerá, una bomba descargada y una bala de mauser: en el suelo, desparramados, recibos de socios por un año de atraso en el pago, actas de la Sociedad, etcétera; una tabla forrada de metal y que por las huellas que presenta sirvió para ensayarse en el tiro al blanco, y en un rincón centenares de casquillos de bala para pistola de las que habían sido utilizadas para estos ensayos de tiro.

De todo ello publica «El Correo Catalán» fotografías, pues la visita la realizó el periodista acompañado de un fotógrafo.

Por su parte, «Renovación», órgano del Partido Radical en Barcelona, dice, bajo el título de «Maniobras guerreras esquerranas en nuestra ciudad»:

«Las Juventudes de Estat Catalá están haciendo cada día prácticas con armas, ensayos verdaderamente guerreros. Son palabras que hemos oído de labios de un significado «escamot». Según nuestro comunicante, todos los individuos de los principales Centros se practican en el manejo de las armas, y por si esto fuera poco, también en las afueras de la ciudad los rondines de defensa hacen gala de sus demostraciones libertarias».

A Tudela

Barrera - Ortega - Ballesteros

Salida el día 25, a las doce del día; regreso a las nueve de la noche; precios reducidos; coche rápido y seguro; disponemos de entradas para los Sres. viajeros.

Inscripciones: Lion d'Or

¡Veraneantes!

Si vais de viaje alquilar Omnibus Bayego-Carruesco. Rápidos y seguros. Precios como nadie. En ellos podréis llevar todo cuanto queráis. Se alquilan también para: excursionistas y Colegios:

PIDAN PRESUPUESTOS

Coso G. Hernández, 97 - Tel. 307

EN ZARAGOZA

Hospédese siempre en la

Fonda España

Confort como en los grandes hoteles

Menús variados todos los días

Precio: 8 y 10 pesetas

Estébanes, 2 (Junto calle Alfonso)

Teléfono 3907

Fonda España

Reiteramos la advertencia a los que nos envían originales para su publicación que no se devolverán éstos, se publiquen o no, ni se mantiene correspondencia acerca de ellos

Al Tourmalet

GRAN VIAJE DE TURISMO

«LA AYERBENSE», aprovechando esta gran oportunidad para poder presenciar el ascenso a este puerto por los corredores ciclistas, que tan brillantemente actúan en la VUELTA A FRANCIA, organiza un gran viaje de turismo a este punto; por si esto fuera poco, con el propósito de darle un aliciente mucho mayor, hará el siguiente itinerario:

SALIDA DE HUESCA: El día 21, a las 14:30, para llegar a cenar y dormir en PAU (Francia). Salida de Pau, a las 8 de la mañana del día 22, para llegar a LOURDES a las 9 de la mañana. Permanencia en esta capital una hora, continuando el viaje a GAVARNIE, llegando a este maravilloso paraje a las 11 de su mañana. Visita y comida en esta localidad. Salida a las 15 para llegar a CAUTEREGH (Puente España), a las 17. Cena y pernoctar. Salida de Cauterech, el día 23, a las 7, para llegar al TOURMALET a las 9, donde podrá verse el paso de los corredores. Continuación del viaje hasta BÄNERES DE BIGORRE y comida. Salida de Bañeres a las 15 y llegada a Lourdes a las 15:30. Pasando, a continuación, por ARGELES, LARUNS, EAUX BONES, SALLENT DE GALLEGO, BIESCAS, JACA, y llegando a Huesca, de las 21 a las 22.

Precio del viaje incluido el pasaporte, **33 pesetas**. Incripciones hasta el día 17, a las siete de la tarde, en **Berenguer, 2, duplicado** (Administración).

Nota.—Se admiten también viajeros solamente a LOURDES.

Ayuntamiento de Huesca

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad a las seis y media de la tarde del día 18 de Julio en curso:

- 1.º—Acta del día 13 de Julio.
- 2.º—Instancias solicitando el empadronamiento en esta ciudad.
- 3.º—Instancias de empleados municipales solicitando licencia.
- 4.º—Designación de comisionado municipal para el ingreso de mozos en Caja.
- 5.º—Instancia de Juan José Lacambra Bellostas, solicitando prestar servicio público con el autocar que indica.
- 6.º—Informes de las Comisiones municipales.
- 7.º—Conocimiento y aprobación, en su caso, anuncio y bases para proveer cinco becas para cursar los estudios del bachillerato.
- 8.º—Preguntas y respuestas.

Huesca, 16 de Julio de 1934.—El secretario, Ernesto Banzo.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

El domingo, 22:

Séptimo programa garantizado.

Repris de la obra cumbre del Año Metro, interpretada por los hermanos Barrymore.

Rasputín y la Zarina

La apasionante tragedia del siglo. Totalmente hablada en español.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros, 46, kilos, 638,400.
Corderos, 89, kilos, 813,500.
Ternascos, 35, kilos, 280,00.
Termeras, 10, kilos, 1061,00.
Vacas, 0, kilos, 50,000.
Total, 200 reses; kilos, 2792,90.

Sección financiera

Cambio del 17 Julio de 1934

Interior	4 por 100	70'80
Exterior	4 por 100	85,00
Amortble.	5 por 100 em.	1900 95'50
	» 5 por 100 »	1917 92'25
	» 5 por 100 »	1926 100,40
	» 5 por 100 »	1927
	sin impuestos.	100,75
Amortble.	5 por 100 em.	1927
	con impuestos	91'50
Amortble.	3 por 100 em.	1928 75'40
	» 4 por 100 »	1928 92'50
	» 4'50 por 100 »	1928 95'00
	» 5 por 100 »	1929 99'00
Deuda Ferrov.	4,50 por 100	92'25
	» 5 por 100	98'60
Crédito B. Hipotecario	4 por 100	87'00
	» 5 por 100	95'75
	» 6 por 100	105'85
Acciones Banco de España		560'00
» Minas del Rif		271'50
» Chades		344'00
» Petrolillos		35'00
» Campsa		123'50
» F. C. Norte de España		260'00
» F. C. M.-Z.A.		219'00
» Ordinarias Azucarera		41'25
» Explosivos		563'00
Tabacos		208'00
Felgueras		43'00
Bonos oro		233'75
Tesoros 5 por 100		102,35
Tesoro 5 y medio por 100		102'35
Telefónicas Preferentes		105,00
Telefónicas Ordinarias		102'20
Eléctricas Reunidas Alicante 1.ª		237'50

MONEDA EXTRANJERA

Francos	48'50
Liras	37'10
Dólares	7'36
Suizos	239'50
Belgas	171'75
Liras	64'10
Reichsmark	2'86

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

«Editorial Popular», S. A.—Huesca.

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual.-Informes gratis

CENTRO FINANCIERO

Cortes, 561, pral-derecha Tel. 30991 Barcelona

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Piscina - Tennis - Skating - Pista - Diversiones

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia

HAGA V. DEPORTE Y ENCONTRARA SALUD

El único lugar por excelencia es el Parque del Deporte; hágase su cliente. Los 3.000 asistentes del domingo lo dicen bien a las claras.

Todas las tardes, de siete y media a nueve y media, selecto baile vermouht. Todas las noches, a las diez y media, gran sesión de cine mudo, por veinticinco céntimos.

Teatro Odeón

Empresa SAGE Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

El jueves, 19 Sexto programa garantizado

Repris de la gran superproducción presentada por UFILMS e interpretada por Jarmila Novotna y Gustav Froelich, con música de

ROBERT STOLZ

Luces del Bostoro

El amor por un mismo hombre que revolotea en los corazones de una madre y una hija

Servicio de trenes y autobuses

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

SALIDAS	Horas	LLEGADAS	Horas
Para Zaragoza.....	7,30	De Tardienta-Mercancías.....	6,20
Para Ayerbe-Mercancías.....	6,55	De Tardienta-Tranvía.....	8,27
Para Ayerbe-Canfranc.....	8,52	De Ayerbe-Correo.....	10,40
Para Tardienta-Barcelona.....	10,45	De Tardienta-Tranvía.....	12,
Para Tardienta-Zaragoza.....	13,30	De Ayerbe.....	14,55
Para Ayerbe-Canfranc.....	15,15	De Tardienta.....	15,5
Para Tardienta.....	15,45	De Tardienta.....	17,
Para Tardienta (Mercancías).....	17,55	De Ayerbe-Mercancías.....	17,15
Para Tardienta (Tranvía).....	17,30	De Tardienta.....	18,30
Para Ayerbe-Canfranc (Correo).....	18,55	De Ayerbe.....	20,40
Para Tardienta.....	20,45	De Tardienta-Zaragoza.....	21,47

AUTOBUSES

Para Zaragoza.....	8,30 y 18	De Zaragoza.....	9,30, 19,30
Para Barbastro.....	14,30 c.	De Barbastro.....	7,
Para Barbastro.....	19,	De Barbastro.....	10,30 c.
Para Sesa-Sarriena.....	15,30 c.	De Sesa-Sarriena.....	8,15 c.
Para Almudébar-Tormos.....	17,30	De Almudébar-Tormos.....	3,
Para Alcalá de Gurrea.....	17,	De Alcalá de Gurrea.....	9,
Para Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	16, c.	De Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	9, c.
Para Colungo.....	15,30 c.	De Colungo.....	9, c.
Para Laluega.....	15,30 c.	De Laluega.....	9, c.
Para Robres.....	15,30 c.	De Robres.....	9, c.
Para Grañén.....	16,30 c.	De Grañén.....	9,30 c.
Para Bospén.....	16, c.	De Bospén.....	9, c.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,30.
 El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,30.
 El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8'25.
 El tren que sale de Huesca a las 8,52 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.
 El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,25 para llegar a Canfranc a las 18,10.
 El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,45 para llegar a Canfranc a las 22,15.

INDISCUTIBLE
 EL TRATAMIENTO MÁS RÁPIDO Y EFICAZ
PECTO-GRIETINE
 CONTRA LAS
GRIETAS DE LOS PECHOS
 Y AFECIONES DE LA PIEL QUE MADURAN
 HERIDAS INFECTADAS, SABANONES ULCERAS,
 PARDOS, VARIOLAS, ETC.

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO

Lanas para Jerseys y Labores

SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES

Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADÍSIMOS

Bazar Lasaosa Esquelas

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 • Huesca
 ARTIGAS, 10 - TELEF. 188

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo - Teléfono 213 HUESCA

EL PUEBLO

REDACCION
 ADMINISTRACION
 TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel Se reparte vino a domicilio

Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40 Teléf. 270 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

NUÉVA Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE

Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativa, colores para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para estudio.-Colores «Tempera» para carteles, dibujo, industrial y la decoración.-Colores a la acuarela para arquitectos e ingenieros.-Colores inofensivos a la acuarela para uso infantil en cajas de metal y sueltas.-Paletas porcelana para la acuarela.-Lápices de color para el dibujo al pastel.-Clarión superfino en colores.-Tinta china indeleble en frascos y barras para Arquitectos, Mecánica y topografía.-Difuminos.-Postales preparadas para la acuarela.-Carboncillo comprimido para artistas.-Vaporizadores para fijar dibujos.-Albums para dibujos.-Platillos y placas porcelana.-Lava-pinceles.-Barniz Soehnle para cuadros al óleo.-TISULINE, pintura lavable para toda clase de tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pelo buey y marta, etc. etc.

Barómetro a O.º y nivel del mar, 761.5; Humedad relativa, 51 por 100. Velocidad en 24 horas, 1008 kilómetros. Estado del cielo, despejado. Temperatura máxima a la sombra, 32.0. Id. mínima id. 15.4. Idem en tierra, 14.8. Oscilación termométrica, 16.6.

Don Fernando de los Ríos, en Granada

Dice que aquí se está preparando algo como lo de Austria para aplastar al proletariado español

Granada.—En el Teatro Cervantes se celebró ayer un mitin con mucha concurrencia, organizado por la Agrupación socialista.

Intervinieron los diputados a Cortes por Granada señor Lamonedá, doña María de Lejárraga de Martínez Sierra y don Fernando de los Ríos.

Este dijo que desde la última vez que habló en esta ciudad, días antes de las elecciones, se ha negado a hablar de política debido al espectáculo que contempló por aquellos días, que produjo una crisis tan grande en él sólo comparable a la que tuvo a los dieciocho años, al salir de la Iglesia católica.

Entonces comprendí que mi deber era callar. No quiero infundiros desaliento cuando os espera un gran drama. Aquí se está preparando algo análogo a lo de Austria, para aplastar al proletariado español, y esto lo demuestra la táctica seguida por el Poder en las huelgas de los metalúrgicos y los campesinos.

Dicen que nuestro interés era provocar el conflicto tanto en unos como en otros, siendo así que, por el contrario, nuestro interés máximo estaba en buscar soluciones jurídicas y de estricta justicia al problema; pero alguien en la sombra parece que echó

leña al fuego con objeto de que estos problemas no fueran solución viable y legal.

Agrega que en su reciente viaje a Inglaterra ha podido observar que allí los representantes del clero no son tan cerrados en orden a las reformas sociales como los de España, y que inclusive los obispos del clero católico recomiendan la candidatura laborista, por considerar que con ella se contribuye al bienestar del proletariado.

Mi crisis espiritual—sigue diciendo—obedece a la desilusión y al profundo asco que mi alma experimenta al contemplar la realidad de hoy. Aquí se transformó el régimen económico por medio del organismo político, siendo por ello uno de los ensayos sociales que pudo haber dado más profundo fruto, excluyendo de ellos la violencia. Por esto, lo ocurrido en España no tiene relación con lo de Rusia ni otros países de régimen extremista.

Ataca a Gil Robles, y dice que se quiere sacar para el otoño un Gobierno integrado por Ceda y los radicales, que es tanto como sacar un Gobierno de dos negaciones: política y política.

Los oradores fueron muy aplaudidos. No ocurrieron incidentes.

La Vuelta Ciclista a Francia

París.—Se ha corrido hoy la etapa Marsella-Montpellier, 172 kilómetros. Esta etapa no ofrece ninguna dificultad; únicamente es penosa la travesía de La Grau, sobre todo en día de calor.

Contra lo que se esperaba, la carrera no ha sido monótona y aburrida, a pesar del mucho calor. Ha habido escapadas brillantes. A los 20 kilómetros Cañardo sufre una aparatosa caída. Vietto, cae también, pero se levanta rápidamente y continúa. Gotti aprovecha esta confusión y se despega del pelotón, pero pronto le dan alcance. Cañardo, aunque lesionado, sigue la carrera con el mayor entusiasmo.

Después de pasar Arlés, Geller hace una escapada magnífica, pero Magne que conduce el primer pelotón de cabeza le da alcance a los pocos minutos.

Por Nimes pasan todos los corredores en pelotón. A partir de aquí y hasta la meta se forman dos pelotones, formado el primero por los corredores más destacados.

La llegada a la meta ha sido por este orden:

Speicher, en 5 horas, 4 minutos y 54 segundos, y en igual tiempo:

Magne.
 Louviot.
 Bouduel.
 Renault.
 Cazzulani.
 Salazar.
 Martano.
 De Caluve.
 Gestti.
 Wauters.
 Maez.
 Vervaecke.
 Geller.
 Dignoli.

Entra seguidamente Legreve, en 5 h. 9 m. 13 s.

Gotti, 5 h. 10 m. 55 s.

Meini, 5 h. 10 m. 57 s.

En otro pelotón entran Marcell, Cañardo, el 20, Falcó, Montero el 29 y hasta Vidor que hace el 30. Un minuto después llegan los últimos corredores, figurando entre ellos Trueba y Ezquerria.

La clasificación general es la siguiente:

Magne, 84 h. 27 m. 45 s.
 Mariano, 84 h. 31 m. 25 s.
 Vervaecke, 85 h. 3 m. 22 s.
 Vietto, 85 h. 4 m. 22 s.
 Lepebié, 85 h. 9 m. 45 s.
 Builli, 85 h. 11 m. 13 s.
 Geyer, 85 h. 19 m. 13 s.
 Speicher, 85 h. 19 m. 57 s.
 El 9, Cañardo, 85 h. 24 m. 25 s.
 El 10, Trueba, 85 h. 27 m. 6 s.
 El 14, Ezquerria, 85 h. 59 m. 44 s.
 La clasificación por naciones ha quedado así:
 Francia, 254 h. 41 m. 50 s.
 Italia, 256 h. 35 m. 48 s.
 España, 256 h. 51 m. 15 s.
 Alemania, 258 h. 7 m. 55 s.
 Bélgica, 259 h. 22 m. 26 s.

Manifestaciones del presidente del Consejo

Madrid.—A las siete de la tarde, ha conversado brevemente con los periodistas el jefe del Gobierno.

Les ha dicho que no tenía noticias interesantes que comunicarles. Ha dicho que en el ministerio de Marina estaban reunidos con el señor Rocha los ministros de Hacienda e Industria, tratando del problema hullero, del auxilio económico al Ayuntamiento de Sevilla y del problema algodonero.

Poco después ha llegado a la Presidencia el ministro de Obras Públicas, que ha conferenciado con el jefe del Gobierno.

Al salir el señor Guerra del Río los periodistas le han preguntado si había noticias, contestándole negativamente.

—Pues dicen, ha replicado un periodista, que se espera algo interesante para la terminación del verano.

El ministro, sonriendo, ha dicho: —De aquí a entonces pueden ocurrir muchas cosas.

—¿Aplicará el Gobierno el artículo 114 de la Constitución, que le facultaba para legislar por decreto?

—Sólo lo hará para resolver el problema hullero, aunque en definitiva no hay nada concreto respecto de esa aplicación.

Teléfono de EL PUEBLO
Administración: núm. 233

"La Humanitat" comenta la comunicación del jefe del Gobierno al señor Companys

Barcelona.—«La Humanitat», con motivo del oficio que se ha recibido del Gobierno de Madrid, publica hoy un editorial en el que, entre otras cosas, dice:

«La condición de representante del Estado comporta, efectivamente, la del cargo de presidente de la Generalidad. El presidente de la Generalidad es el representante del Estado en Cataluña, en efecto. El Gobierno central, en cuanto tiene relación con Cataluña, ha de obrar siempre por mediación de su representante en la región autónoma. La cualidad de representante en este caso no es, ni poco ni mucho, una simple delegación del Gobierno, sino que emana del propio Estatuto, que es ley constitucional. En este sentido, el presidente de la Generalidad, que elige el Parlamento de Cataluña, es, en efecto, el representante del Estado aquí. Pero, por encima del pensamiento y de la voluntad de los Gobiernos de la República, su representación viene automáticamente derivada de la Constitución, y, por tanto, el presidente de la Generalidad, como representante del Estado en Cataluña, puede ejercer, aunque a menudo hayan pretendido olvidarlo en Madrid, las funciones jerárquicas derivadas de tal representación.

El Gobierno, en este momento, en el cual le interesa recordar este aspecto interesantísimo del Estatuto, se dirige, pues, a nuestro presidente como representante del Estado, y lo hace, según referencias ciertas, por medio de un oficio o comunicado, en el cual se refiere a la ley de Contratos de Cultivo, y en un tono cortés y correcto.

Queremos anotar la circunstancia de que el documento de referencia se produce cuando ya ha caducado el plazo para recurrir contra la ley revotada el día 12 de Junio por el Parlamento de Cataluña. Digamos nada más que, a nuestro criterio, es mejor que haya sucedido así, pues deja el camino claro y no representa coacción en cuanto a una ley votada por el órgano legislativo autónomo.

No queremos, repitámoslo, extendernos hoy en comentarios. Sabemos que Cataluña tiene los destinos de su dignidad en manos seguras. Cataluña está bien dirigida. Mientras los hombres de la Lliga desertan de sus puestos, avergonzados de la triste gestión de compra y venta, o se dedican al veraneo apacible y banal de los capitanes de firanzas y de millones, aquí se trabaja y se vela por la dignidad de la República».

La catástrofe de Mont-Marsant

Los Tribunales franceses han puesto en libertad al chofer que conducía el autobús

San Sebastián.—El chofer Francisco Ocaña, que conducía el autocar de turismo que volcó y se incendió en las cercanías de Mont-Marsant cuando iba ocupado por excursionistas madrileños, ha sido puesto en libertad sin fianza por los Tribunales de Burdeos y ha llegado a esta ciudad.

Ha manifestado que los peritos han reconocido que la causa del accidente fué el reventón del neumático de la rueda delantera izquierda, por lo que no pudo dominar el vehículo, que pesaba seis toneladas.

Cuando ocurrió la catástrofe marchaba a una velocidad de 75 a 80 kilómetros.

La vista del proceso se ha aplazado hasta Octubre, pues aunque estaba señalada para hace unos días tuvo que suspenderse por incomparecencia del dueño del autocar y de los organizadores de la excursión.

Manifestaciones de Companys

El presidente de la Generalidad habla sobre la defensa de los intereses de la región catalana

Barcelona.—El presidente de la Generalidad, que ha regresado esta mañana de Lloret de Mar, donde pasó el día de ayer con su familia, ha recibido a mediodía a los periodistas, a los que ha empezado diciendo que esta tarde no se celebraría el anunciado Consejo, porque el señor Lluhi no ha llegado aún a Barcelona, y en este Consejo se ha de someter a su conocimiento un despacho de Justicia.

—¿Qué nos dice usted de la nota del Gobierno de la República?—preguntaron los informadores.

—Opinión o impresión, ninguna. Anoten solamente el hecho de que la comunicación está redatada en términos de gran cortesía. En cuanto a su contenido, no me agrada hablar del mismo mientras no lo hayamos tratado en Consejo.

—¿Pero podrá facilitar el arreglo?—De eso, ni hablar; porque no hay arreglo ni desarreglo. Tenemos un camino trazado y hemos de seguirle sin variaciones ni nerviosismos de chiquillos, sino con la voluntad firme para la defensa de los intereses de Cataluña.

En cosas circunstanciales de procedimiento y detalle—continuó diciendo—no estaría bien que por nuestra parte hiciéramos lo que se dice de los

niños cuando juegan. La política es cosa más seria y de responsabilidad que todo eso. Transmitiré al Gobierno de la Generalidad la indicación que me ha dirigido el de la República, como representante que soy del Estado central, cosa que espero no eche en olvido ningún organismo de ninguna clase, ya que no se trata de una delegación circunstancial, sino de una representación permanente y constitucional.

Yo—terminó diciendo el señor Companys—soy un hombre apacible y contrario a toda violencia, hasta que se me obliga.

La Generalidad contestará al Gobierno central

Barcelona.—De seis a nueve ha estado reunido el Consejo de la Generalidad.

A la salida el señor Companys ha dicho que había dado cuenta del oficio recibido del Gobierno.

Se contestará por correo, ya que no tiene carácter de urgente. Esta contestación será satisfactoria para el Poder central y para los que ven con simpatía la conducta de la Generalidad.

Ayer, en la Audiencia

Vista de una causa por tenencia de explosivos

Se vió ayer en la Audiencia, ante el Tribunal de Derecho, la causa instruida contra Julián Grimal, su esposa y otros procesados, acusados del delito de tenencia de explosivos.

El ministerio público estuvo representado por el teniente fiscal y la defensa de los procesados corrió a cargo del abogado barcelonés señor Vilarrodona.

El fiscal elevó a definitivas sus conclusiones provisionales y la defensa mantuvo la petición de absolución.

La causa quedó vista para sentencia. Asistió mucho público y no hubo que lamentar el menor incidente.

El Jefe de Estado, a La Granja

Ha marchado en automóvil a La Granja para pasar el verano, el Presidente de la República. Regresará a Madrid todos los jueves para presidir los Consejos de ministros.

Durante la estancia del Jefe del Estado en la Granja, prestarán servicio de vigilancia una sección de Seguridad y otra de Carabineros.

días de Seguridad salió a la calle el señor Collado, donde fué agredido levemente por los elementos republicanos.

El señor García Ramos dirigió la palabra agradeciendo la designación y prometiendo hacerse digno de la confianza del vecindario en la prosecución de las tareas que ha estado desarrollando al frente de la Alcaldía.

Parece que la lucha entre izquierdas y derechas gira alrededor de un asunto de interés fundamental para el Municipio, cual es la administración de un millón de pesetas procedente de un empréstito concertado con el Instituto Nacional de Previsión para ejecución de importantes obras, como son las de saneamiento del río Huécar y otras. Las derechas querían ejercer su predominio para hacerlo valer en la realización de tan importante plan.

La designación del señor García Ramos ha producido extraordinaria complacencia en todos los sectores republicanos y socialistas de la capital.